

DIARIO DE BARCELONA,

Del Lunes 17 de Julio de 1809.



San Alexo, Confesor. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de religiosas Carmelitas calzadas: se reserva á las siete.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 á las 11 de la noc.	20 grad.	28 p. 21.9	S. E. sereno.
16 á las 6 de la mañ.	18	8 24 2 3	S. O. rubes.
16 á las . de la tard.	22	3 28 2 5	S. id m.

Conclusion del Boletín diez y siete.

En el Cuartel General de Ultramar sobre el San el 21 de Mayo de 1809.

A S. A. S. el Príncipe de Neuchâtel, Vice-Condestable Mayor General.

T SERENÍSIMO SEÑOR:
Tengo el honor de informar á V. A. S. de que el 19 del corriente hice atacar Zamosé por dos batallones del 2.^o regimiento de infantería, dos compañías de voltadores del 3.^o, y 80 voltadores del 6.^o con seis cañones al mando del General Pelletier.

Esta empresa ha tenido el mejor suceso. La plaza fué tomada por asalto ayer á las dos de la mañana. El enemigo ha perdido 3000 hombres muertos, ó hechos prisioneros, muchos Oficiales superiores y Coroneles, 40 cañones, y provisiones considerables de toda especie.

Las tropas se han portado del modo mas lustroso. No puedo hacer suficientes elogios de las buenas disposiciones que ha dado el General Pelletier.

La plaza de Zamosé, que por su situacion domina una grande extension de pais, pone á nuestro mando toda la parte de la Galicia, hasta Leopold y Brody. El General de Brigada Kamienski está para marchar con el 6.^o regimiento de caballería, á fin de penetrar por esta parte tan lexos como podrá. Nuestras avanzadas están hoy á dos millas de Leopold.

Acceptad, Señor, la expresion de mi mas alta consideracion.

El General de Division Comandante de las tropas Polacas del 9.^o Cuerpo.

Firmado = JOSEPH, Príncipe Potiatowski

Ayuntamiento de Madrid

Et

*El General de Division Dombrowski al Principe Poniatowski,
Ministro de Guerra.*

Sleszyn el 26 de Mayo de 1809.

Nuestro Ejército lleno de valor no ha podido dexar de tener un feliz éxito. Toda la línea del enemigo en toda su extension desde la ribera de Notec hasta Czentochoy se atemorizó de tal manera que se retiró con una precipitacion semejante á una derrota. Debo de toda justicia hacer elogio del valor con que han peleado los cuerpos de mi mando, compuestos de un corto número de tropas de línea, y particularmente de la leva en masa que se ha hecho en los Departamentos.

La expedicion que conducia el General Kosinski, cuyo valor y ardiente patriotismo son conocidos de todo el mundo, animada del mayor zelo, no pudo dexar el fin que se habia propuesto. El Coronel Stuart ha poderosamente concurrido á ella, habiendo por segunda vez valerosamente rechazado al enemigo de la fortaleza de Czentochoy; como tambien el General de brigada Miguel Dombrowski, el qual se opuso tan vivamente al enemigo que se retiraba hácia Lecsyca, que le forzó á abandonar Lecsyca mismo, y recogerse con toda precipitacion en Kutno. No puedo dexar de hacer los mismos elogios de aquellos que han particularmente contribuido á esta operacion, como son el Coronel de la leva de Kalisz, Joseph Biernaski, y el Mayor Bielanewski que ha continuado en ir al alcance del enemigo.

El General Kosinski está hoy en Babiak, y el Mayor Bielanewski con la vanguardia en Kutno. La ala izquierda que se extiende hácia Gostyvin, va quanto antes á limpiar la ribera izquierda del Vístula, á lo ménos en la línea que está en frente de Plock.

El Palatino Wibycki escribe con la misma fecha á media noche de Posen:

La carta del General Dombrowski, escrita al Principe Ministro de Guerra, arriba copiada, ha sido escrita antes que se haya puesto en marcha, y dexado Sleszyn. Habiamos conñado hasta medio dia que hubieramos alcanzado al enemigo cerca de Lowieez. En este instante acabo de recibir una estafeta del General Dombrowski, por la que me hace saber que su vanguardia persigue sobre Lowietz toda la division del General Mohr. El General Kosinski tambien se encamina allá: el General Dombrowski les sigue despues de haber dexado Sleszyn-Kurno y Klodawa. El General Hauke, conforme al plan que determinó el General Comandante en la ribera izquierda, ha pasado el Vístula junto á Plock, y ha ido por todas partes en busca del enemigo, hasta Sochaczew; pero parece que no lo aguardaban sino mas allá del Pilica, y aun no mas que sus restos. Su Ejército se va disipando; ni sabemos que hacer tanto de los que tomamos, como de los que llegan voluntariamente.

Del Monitor de 11 de Junio de 1809.

Londres 2 de Junio.

Acabamos de recibir noticias muy desagradables del norte de España. Los Franceses han hecho una invasion en Asturias, quando ménos se pensaba. No se sabe ni por donde han entrado, ni qual es su General. Pero el diez y nueve de este mes (Mayo) estaban en Oviedo, y el mismo día se esperaban en Gijón. Quando partió la *Providencia*, que nos trae estas tristes noticias el susto era general en la ciudad; á toda prisa hacian salir los navíos del puerto para que no fuesen presa de los Franceses. El Marques de la Romana no teniendo fuerzas suficientes para oponerse á los Franceses, ha tomado el partido de embarcarse. Los principales habitantes han seguido su exemplo, y se nos dice que acaban de llegar á Portsmouth con el Obispo de Santander. Estas noticias son tanto mas pesadas, quanto confirman lo que nos decian tiempo ha, las gazetas de Francia, acerca la marcha de los Exércitos Franceses hácia la Galicia, y quanto parece que destruyen las esperanzas que teniamos de ver el norte de la España evacuado de los Franceses. No es posible explicar un acontecimiento tan imprevisto, sino suponiendo que los Franceses sabian que todas las tropas de Asturias habian sido enviadas á las fronteras de Galicia, y que no quedaban bastantes en lo interior, para hacerles resistencia. Se sabe con que prontitud los Franceses se aprovechan de las faltas de sus enemigos.

Los papeles ministeriales abusan un poco demasiado de nuestra credulidad, por los cuentos que nos hacen de España y Portugal. Los Exércitos Franceses, dicen ellos, no pueden permanecer mas tiempo en España: debemos pensar que quanto antes los veremos aniquilados: han solicitado el permiso de retirarse sin que se les incomodase: el Rey Joseph se ha visto obligado á escaparse por segunda vez de Madrid, está en Burgos: el General Ballesteros ha destruido una division entera del Exército Frances, en las orillas del rio Deba; el General Soult ha sido cercado por el Exército Ingles de Wellesley, y obligado á rendir las armas &c. &c. Esto es lo que se nos dice con mucha gravedad. ¡Pues bien! veis ahí uno de estos Exércitos que habia pedido el permiso de retirarse, y se presenta de improviso en el centro de Asturias, como si hubiese caído de las nubes. Ninguno sabe de donde viene, ni que fuerzas tiene, ni qual es su Capitan.

Todo está en confusion en la Provincia: el General en Xefe Romana, y el órgano de los patriotas el Obispo de Santander, apenas han tenido tiempo de librarse de la venganza del enemigo.

Se nos añade que nuestras valientes tropas han completamente batido el Exército de Soult, á lo ménos un pequeño cuerpo de su retaguardia; pues bien, nosotros sabemos que el Exército ha hecho tranquilamente su retirada; es muy dudoso que nuestras tropas ligeras puedan alcanzarle.

Ayuntamiento de Madrid

¡Has-

¿Hasta quando el pueblo Ingles se dexará engañar de todas las ridículas esperanzas con que le embuessa? Aunque se haya retirado de España una porcion de las fuerzas que estaban allí, aun les quedan bastantes á los Franceses para mantenerse hasta que Napoleón haya terminado los negocios de Alemania. Esta guerra de Alemania no puede durar mucho; las victorias de los Franceses aseguran el suceso.

Sea lo que fuere, ¿es creíble que Napoleón abandone la España? ¿Vana esperanza! el único momento favorable de hacer una diversion al Austria ha pasado. Las fuerzas que enviamos á Portugal son insuficientes, y por otra parte estamos intimamente persuadidos de que la mayor parte del pueblo Español no está tan opuesto al nuevo Gobierno como nos lo hacen creer.

Del Monitor de 16 Junio de 1809.

Madrid 4 de Junio.

S. M. ha nombrado Presidente del Tribunal de Navarra á D. Pedro Joaquín Escudero, Alcalde de la Chancillería de Valladolid, á Don Antonio Fernandez Huici, Director del Hospicio Real de San Fernando, á Don Mariano Agustin, Canónigo de la Iglesia Catedral de Cuenca.

Escriben de Bermes, provincia de Vizcaya, que una fragata Inglesa que cruzaba á cerca dos leguas de las baterías de este puerto, envió quatro chalupas, montadas de 200 hombres para apoderarse de seis navíos mercantiles que estaban en el puerto de Mendaca. El Comandante marchó con 40 hombres al punto que estaba amenazado, y ayudado de la guardia nacional, y de algunos Franceses, logró el rechazar al enemigo, y le obligó á volverse á embarcar. Los habitantes mostraron en esta ocasion mucho ardor y patriotismo.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy, á las doce del dia, á puerta abierta, y con las formalidades acostumbradas, se executará en la Real Casa de Corral el sorteo de la Rifa anunciado al Público en papel de 10 del corriente.

En la tarde de hoy, desde las quatro á las seis, se continuará en la Oficina de la Comandancia Militar de Murcia el subhasto, anunciado por este Periódico, del Casco y Palos de la fragata nombrada la Esperanza, así como está á la vista barada en la Playa de este Puerto, sin ningunos arreos, y se rematará al mas ventajoso poster, con las condiciones de la taba que está por de manifiesto en la misma Oficina.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.

Ayuntamiento de Madrid